

# 潮音寺だより

〈ホームページ〉 <http://www.ne.jp/asahi/choonji/namo/>

第275号  
平成18年9月  
電話 052-671-4831  
ファックス 052-671-4856  
E-Mail:choonji@aichi.email.ne.jp

〒456-0034 名古屋市熱田区伝馬1-10-11

孝行を致すべし。

出典『五段鎌』西山上人

朝夕に追孝の  
報謝を抽んでて、  
存そ共に



盆画：小島とよ子

本当は

…ね

孝行は

親が生きている間に心置きなくしつかりとしてあげるのがよいのです

そして

亡くなつた後も生きている時と同じように日常の中でもさりげなくしてあげるのがよいのです

# 浮木と優曇華

またとない好機に恵まれることを、中国の故事から「千載一遇」といいます。「れに似た、出会うこと」がきわめて容易でない「じ、また、めったになり幸運にめぐりあつ」とを、講談などでは、「優曇華の浮木、優曇華の花咲くにあつ思い」といった決まり文句で表現する場合があります。

この言葉の出典は仏教経典であります。

法然上人の御法語『登山状』にも、「釈尊の在世に会わざることは悲しみなり」といえども、教法流布の世に会つことを得たるはこれ喜びなり。例えば、田舎いたる龜の浮木のあなたに会えるが如し」とあります。

一方の「優曇華の花」は、優曇海に住む盲の亀が、百年に一度海中から頭を出し、そこへ風の間にまに流された、一つの孔がある流木が流れてきて、亀がちようど偶然にもその浮木の孔に出遇うという、極めて低い確率の偶然性を表す比喩として使

われています。人間として生をうけること、また、仏法に遇うことの難しさをたゞ見る語で、『雜阿含經』、『須繁經』、『法華經』などに説かれています。

法然上人の御法語『登山状』にかしさの比喩に用いられます。

仏教では、われわれ衆生は、生まれ変わり、死に変わり、つまり輪廻転生を繰り返し、たまたま自分は人間として生をうけているという希有なチャンスを得てるのであり、まさに「盲亀の浮木、優曇華の花咲くにあつ」、この好機を無駄にしてはいけないと説いているわけです。

このことに関して、『沙石集』（鎌倉時代の仏教説話集）においても、いろいろな話があります。

鎌倉時代前期、高野山金剛峰寺の検校（寺社の事務の監督）に

もなつた、覚海という僧が、自分

の前世のこと�이ことが知りたくて、弘法大師に祈念しました。すると

大師が彼の七生の昔を教えてくれたというのです。

覚海は七生の昔、蛤であった。

天王寺の西の海にあつた蛤を、子供が拾つて金堂の前に持つて行つた。そして、仏教と出会つた縁で、次には犬に生まれた。

この犬もお經、陀羅尼を聞いた縁で、次に牛に生まれた。この牛が『大般若經』を書きする紙を運んだ縁で馬に生まれ変わり、この馬が熊野へ参詣客を乗せた縁で、柴灯護摩を焚く行者に生まれ変わつた。

そして、次にその者が、高野山の奥の院で雑役に従事する僧に生まれ変わり、最後に検校に生

まれ変わつた……。

これが覚海の輪廻転生である

というのです。

実際に、私じもが七生の昔に遡づて輪廻転生の顛末を確かめることは難しいことですが、たまたまあつたとしても、仏教との縁を大事に、大事にしていくことが大切なんだということをくみ取るべきであります。

蛤が子供に拾われて、寺に運ばれ、そこでたまたまお坊さんのお經を聞いたという、そんなお経を聞いていたときに、わざいな縁でも、蛤を犬に生まれ変わらせるのであります。幸いにして、私じもは、人間として空しく二途に帰ることなかれ」とある。速やかに「出要」を求めて、空しく二途に帰ることなかれ」と締めくくつておられます。

「出要」とは、生死を出離する要道、わが宗においては、「念佛」といひであります。

なんだと思います。

## ◎工事状況報告

八月十八日現在の写真です。電話配線・植栽・補修改善数力所を残してはいますが、位牌堂に関しては、ほとんど仕上がりました。そこで、来年の秋の落慶法要に向けて、本堂及び書院の壁の塗り替え・水屋とトイレの補修もこの際、追加工事でしてしまおうかとも考えております。

ただ、一応見積もりを出してもらっていますが、当初予算をかなりオーバーしていますので、断念せねばならないかもしれません。決まりましたので、報告させていただきます。



- ▼ひかり電話  
以前、電話といえば黒のダイヤル式のものが主流でしたが、今J数十年かで随分様変わりしてしております。そして、時代の波に乗るところわけではあります。今回、当社でも、維持費・通話料がかなり軽減できるところとして、NTTのひかり電話に切り替わりました。
- ▼秋彼岸施餓鬼会  
○期日 9月23日(土)  
○時間 1時30分～2時30分  
会場を御参り下さい。
- ▼安置せし十三佛や  
彼岸入り沐魚

ただ、機能豊富・「ストップウォーム」に優れていたとしても、問題がないわけではなく、停電した場合は利用できません。災害時に、アナログ回線も残しておじと考えておきます。